



「めんこい」(かわい子たちに)  
ありつたけの愛情を注ぐスタッフ  
地域で障害を持つ子を支援するための  
ヒントが、ここにあると感じた

伊藤隼也  
が行く  
Vol. 51



「にのに」に来ていたももこさん(右)としのさん(左)を囲むスタッフ。小さな指にはピンクのネイル(年内)。この日はチョコバナナ餃子をクッキング。チョコバナナの甘い香りが部屋中に漂っていた。

ITO  
SHUNYA  
GA  
IKU  
伊藤隼也  
が行く  
Vol. 51

にこっと秋田

## うちに遊びにおいて！

伊藤隼也は今回、特定非営利活動法人「にこっと秋田」が運営する「多機能型重症児者デイサービス『にのに』」を訪問。秋田初、昨年10月にオープンしたばかりというできたてほやはやの「家」で、代理理事の八代美千子さんに活動内容や心意気、課題などについて話を伺いました。

### 21人の重い障害を持つ子どもを見守る多機能型のデイサービス

伊藤 秋田は晴れの日が少ないと言いましたが、今日はいい天気ですね。

八代 本当に珍しいかも(笑)。改めまして、今日は「にのに」にお越しいただき、ありがとうございます。

伊藤 楽しみにしてきました。ここは秋田初の多機能型重症児者デイサービスと聞いています。具体的にどんなことをやっているのでしょうか。

八代 正式には「放課後等デイサービス」といふ生活介護の多機能型事業所といい、重い障害を持つお子さんを、家族からの依頼があつたときに預かっています。今は、13歳から39歳までの、21人が来ています。

八代 フルタイム4人、パートタイム8人の計12人で、看護師、介護福祉士、保育士がいます。みんな40代半ば~50代前半で、同じ志がある人たちなので一緒に働いていて楽しいのですが、入学式とか遠足とか、家族の行事が重なることが多くて、そこの調整はちょっととらいへんです。

伊藤 こういう場なら、子育てや介護で一時的に休職していた看護師さんも働きやすそうな気がします。

八代 そうですね。実際、うちにも看護師がまわっています。

八代 病院っぽくしない」こだわり退職してたった半年で立ち上げ

伊藤 「ここを立ち上げる前、八代さんはさきほど話に上がった療育センターで看護師をされていたわけです。なぜそこを辞めて、「にこっと秋田」を立ち上げようと思ったのでしょうか。

八代 センターで働いていたとき、異動で重複心身障害児の生活介護を受け持つことになつたんです。そのとき、「もう少しお母さんに関われたら、楽になるのに」って感じる現場がいくつもあって、何度もかええようと試みたんですが、組織の中では難しいですね。

伊藤 なるほど。辞めてからどれくらいでここを立ち上げたんですか？

八代 半年です。

八代 対象となっているのは、18歳までの重症心身障害児と、18歳以上の障害支援区分でいうところの「6」に該当する方です。ただ、自発体で歩事が少し異なるみたいで、「にのに」に来ているのは、歩けたり、口で食べられたりできる子から、人工呼吸器の子まで、さまざまです。

伊藤 近くには、秋田県立医療療育センターがありますよね。

八代 車で10分くらいのところです。ここは何があったときに医師がすぐに飛んで来られるような環境ではないので、障害がもう少し重い子はセンターに通っています。どちらがいいとかではなく、選べることが大事なのがなつて思います。

伊藤 確かにそうですね。スタッフは何人ですか。

伊藤 重症度はどれくらいですか？

八代 対象となっているのは、18歳までの重症心身障害児と、18歳以上の障害支援区分でいうところの「6」に該当する方です。ただ、自発体で歩事が少し異なるみたいで、「にのに」に来ているのは、歩けたり、口で食べられたりできる子から、人工呼吸器の子まで、さまざまです。

伊藤 何も知らなかつたから、気持ちだけで突き進んじました(笑)。経営のこととかを勉強していったら、二の足を踏んでたかもしれません。

伊藤 この建物はどうされたのですか。見た感じでは、「普通のおうち」を改装して使っているような

とした施設基準を取れば、ある程度の収入は確保できますが、それでも耕作的に經營していくのはたいへんだと思います。

八代 何も知らないなかつたから、気持ちだけで突き進んじました(笑)。経営のこととかを勉強していったら、二の足を踏んでたかもしれません。

伊藤 どうです。物件を探していたとき、たまたまこの家を売りたいというご夫婦がいらっしゃって、病院っぽくなかったので、ちょうどよいと思つて購入しました。退職金をすべて使つちゃいました(笑)

伊藤 でも、それだけでは足りなかつたでしよう。

**PROFILE**

特定非営利活動法人  
「にこっと秋田」代表理事  
**八代美千子さん**

平成7年、秋田県看護師として採用。県立リハビリテーション・精神医療センター、県立太平療育園、県立医療療育センター病棟勤務を経て、平成24年から同センター内の生活介護事業所「よつ葉」にて18歳以上の障害者のデイケアに6年携わる。平成30年独立しNPO法人にこっと秋田を設立。



